



## Fracasos los intentos británicos

Roma.—«Popolo di Roma» escribe:

«Han fracasado los intentos británicos para cortar las comunicaciones a los Cuerpos de Ejército alemanes en Escandinavia». Churchill no ha podido dar a la opinión inglesa ávida de victorias, informaciones agradables.»

«Messaggero» acusa la decepción que reina en la opinión francesa e inglesa, que estaba preparada a victorias sensacionales por una propaganda exagerada.—Efe.

## La Prensa francesa se lamenta de la imprevisión de los aliados

Paris.—«L'Action Française» publica a la cabeza de la primera plana:

«Como en agosto de 1914. Al renunciar a intervenir en Finlandia, hace tres meses, los aliados y los pobres neutrals han retrocedido mucho más de diez kilómetros.»

Y otro comentario a la ocupación por Alemania de Noruega y Dinamarca, termina así:

«Si hubiésemos ocupado Escandinavia al principio de la guerra de Finlandia, hubiésemos estado en condiciones de recibir a los alemanes.»

En el artículo de fondo de «Le Jour» escribe Fernand-Laurent:

«Desde hace meses, el avituallamiento de hierro del Reich estaba asegurado a lo largo de las costas de Noruega. El 28 de marzo, M. Paul Reynaud, en Londres, se pone de acuerdo con el Gobierno británico sobre un plan de guerra. El lunes por la tarde, del 8 de abril, conocemos la primera medida de ese plan: se han colocado minas en las aguas territoriales de Noruega. Desde ahora, se nos asegura, el avituallamiento del Reich está suspendido.»

No criticamos ciertamente la política de fuerza. Pero la fuerza no es imprevisión. «La fuerza debe saber que se le responderá por la fuerza». Aplaudimos la acción pero suponemos que los que la han decidido, han sabido prever la reacción del enemigo.

Francia y la Gran Bretaña han convocado estos días a la mayor parte de sus agentes diplomáticos. Pero, salvo nuestro embajador en Bruselas y nuestro ministro en La Haya, ninguno de nuestros representantes en los países neutros caídos bajo la acción alemana de hoy, y especialmente en Escandinavia, ha sido llamado en consulta a Paris.

«No soy el abogado de oficio del Gobierno. Creo que al defenderle correría el riesgo de indisponerle con alguno de sus jueces. Pero los hechos son los hechos.»

Así se expresaba, ayer mañana, León Blum, en «Le Populaire».

Si los hechos son los hechos. Son de tal gravedad, que es preciso revisar toda la política de la guerra y del bloqueo. Pero antes de decretar el plan de acción de mañana, es indispensable conocer las faltas pasadas; solo así permitirán prevenir las faltas futuras.—Efe.

## Se insiste en que ha sido hundido el «Gneisenau»

Londres.—La Agencia Reuter comunica:

«Según el comunicado oficial transmitido por la radio de Estocolmo, el acorazado alemán «Gneisenau» ha sido hundido en aguas del fiord de Oslo.»—Efe.

## No es cierta tal batalla naval

Londres.—En los círculos autorizados de Londres se declara que no ha habido ningún combate naval de importancia en el Kattegat, como pretendían ciertos círculos.

Añaden que las explosiones que se han oído en algunos puntos de la costa sueca fueron producidas por los cazas submarinos alemanes.—Efe.

## Gobernador satisfecho

Londres.—El gobernador de las Islas Feroe, ocupadas por Inglaterra, ha manifestado que está satisfecho de la acción emprendida por los aliados para proteger la seguridad de los habitantes de dichas islas.—Efe.

## Un mentís de Berlín

Berlin.—Autorizadamente se desmiente en los círculos de Berlín que Alemania se haya dirigido a Suecia solicitando permiso para el tránsito por su territorio de tropas alemanas.—Efe.

## Tanques y cañones en Oslo

Oslo.—Los barcos alemanes descargaron en la capital de Noruega gran número de tanques para in-

# La acción militar alemana en Noruega

**El ministro de Noruega en París dice que los alemanes se han engañado.—Desembarco en Oslo de tanques y de artillería pesada.—No se ha pedido por Alemania el paso de tropas por territorio sueco.—El Ejército de ocupación de Dinamarca.—Se desmienten supuestos sucesos ocurridos en Bélgica y Holanda.—No ha habido tal batalla naval en el Kattegat.—La Reuter vuelve a hablar del hundimiento del acorazado alemán «Gneiseau».—La ocupación de Escandinavia y la Prensa extranjera.**

## En Francia se habla de la imprevisión de los aliados en los sucesos de Escandinavia. Dinamarca no quiere desprenderse de Islandia y Groenlandia.

fantería y de reconocimiento, así como artillería de calibre pesadísimo.

Estos cañones evidentemente destinados a la defensa costera, han producido en la población un asombro extraordinario.—Efe.

## Los territorios ocupados por los alemanes

Estocolmo.—El Gobierno noruego anuncia por medio de una nueva estación de radio, que las tropas alemanas dominan la región del fiord de Oslo y las ciudades de Christiansund, Stavanger y Narvik. Más al Norte, no existen fuerzas alemanas.

Agrega que los alemanes han bombardeado Elverum y Fredricks tab.—Efe.

## Dinamarca no cede Groenlandia ni Islandia

Copenhague.—En los círculos oficiales de la capital han llamado poderosamente la atención las insinuaciones lanzadas por determinados medios americanos en sentido de adquirir las posesiones danesas de Groenlandia e Islandia.

A este respecto se declara que Dinamarca no tiene el menor propósito de desprenderse de ambas posesiones, ya que, como siempre, se encuentra decidida a defender sus intereses y a regir íntegramente sus propios destinos.

Se rechaza con energía el propósito de otros Estados de aprovecharse de las actuales circunstancias para enriquecerse a costa de Dinamarca.—Efe.

## Gran actividad marítima

Gibraltar.—Desde hace varios días se observa una gran actividad de barcos mercantes que pasan el Estrecho en dirección Este. Especialmente abundan convoyes de barcos mercantes petroleros escoltados por aviones.—Efe.

## Un telegrama de Reynaud a Weygand

Paris.—Reynaud ha dirigido al general Weygand el siguiente telegrama:

«En los momentos en que os reintegramos al importante puesto para el que fuisteis designado desde el comienzo de la guerra os expresamos nuevamente la confianza del Gobierno de la República en el Ejército de Oriente y su comandante jefe.—Efe.

## Ayuda a Noruega

Estocolmo.—Un cuerpo de ex-voluntarios de Finlandia, formado por 1.200 hombres de 20 nacionalidades diferentes, ha salido para Noruega, según comunican de Goteburgo. La mayor parte de estos voluntarios son húngaros e ingleses.

Por otra parte, las noticias recibidas de la frontera indican que continúan los combates entre las tropas noruegas y alemanas.—Efe.

## Dice la Prensa extranjera

Budapest.—La Prensa húngara consagra páginas enteras a los acontecimientos escandinavos. «Uj Magyar» escribe que el Ejército alemán al ocupar Dinamarca ha alcanzado casi la periferia de Londres y que este éxito asegura a Alemania ventajas enormes bajo el punto de vista estratégico.

Estambul.—«Cumhuriyet» reconoce las ventajas estratégicas de primer orden que la ocupación de Noruega ha asegurado a los alemanes con respecto a Inglaterra que además queda privada de sus importaciones de los países escandinavos y especialmente de hierro. El periódico sin embargo, duda que la operación lle-

gue a un éxito completo para el Reich y estima que la guerra puede extenderse a otros frentes.

Tokio.—«Asahi» subraya que la acción alemana en Escandinavia ha agitado los planes de los aliados. Varios periódicos dudan de la eficacia de la acción emprendida por los anglo-franceses contra los alemanes en Escandinavia.—Stéfani.

## Un grave golpe para el mercado inglés

Londres.—La ocupación de Dinamarca y Noruega por parte de Alemania ha constituido para el mercado inglés un grave golpe sobre todo en lo que se refiere a importaciones de Dinamarca de varios productos alimenticios de primera necesidad, entre ellas la mitad de las importaciones inglesas de mantequilla, una tercera parte de huevos y jamón, aparte de hierro y manganeso y otras materias primas necesarias sobre todo para la industria aeronáutica que procedían de Noruega.—Stéfani.

## Relaciones correctas

Copenhague.—El general Kaupisch ha declarado que en las operaciones de ocupación los daneses han tenido diez muertos y los alemanes un muerto y diez heridos. Añadió que las tropas han recibido órdenes severísimas en el sentido de que se muestren correctas con los habitantes del país.

Las autoridades militares alemanas hacen lo posible para evitar todo inconveniente que pudiera producirse a la población a consecuencia de la ocupación del país. Diariamente llegan trenes procedentes del Reich, portadores de cuanto es necesario para aprovisionar a las tropas.

En la ciudadela de Copenhague el general alemán von Kaupisch ha revisado ayer a las tropas alemanas de

ocupación, a las cuales dirigió una arenga expresándoles su agradecimiento por el cumplimiento exacto de la misión que les ha sido confiada.—Efe.

## Se han engañado los alemanes

Paris.—El ministro de Noruega en París ha pronunciado una alocución por radio, en la cual ha dado las gracias a los Gobiernos de Inglaterra y Francia por su poderosa ayuda a Noruega, con la que «estamos convencidos que nuestra patria se librará rápidamente de los invasores.»

Los alemanes habían pensado que Noruega cedería ante sus amenazas. Se han engañado en tal creencia. La Marina de guerra y el Ejército noruegos han emprendido la lucha contra el enemigo, que es mucho más poderoso en material de guerra y en número, logrando asestarle duros golpes.—Efe.

## La navegación por el Danubio

Londres.—La Agencia Reuter recoge una noticia publicada por un periódico holandés, que a su vez la recibe de su corresponsal en Berlín, según la cual los Gobiernos de Rumania y de Alemania han entrado en contacto para tratar del problema de la navegación en el Danubio.—Efe.

## La acción de noruega próxima a su fin

Berlin.—(De la redacción de la Agencia Efe en la capital del Reich.)—En los círculos militares se considera que la acción militar naval en Noruega está próxima a su fin. Alemania ha podido continuar desembarcando tropas, mientras las fuerzas que llegaron en primer lugar han progresado su rápido avance hacia el interior del país.

## El Consejo de Ministros de ayer

Madrid.—En la Dirección General de Prensa, facilitaron la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros de ayer:

El Consejo de ministros se reunió bajo la presidencia del jefe del Estado y examinó detenidamente la situación internacional así como diversos problemas que afectan a la defensa nacional.

Fueron también aprobados algunos decretos de distintos departamentos ministeriales y los siguientes accensos del Ejército.

A tenientes generales, a los generales de división, don Miguel Ponte y don Alfredo Kindelán.

A generales de división, los de brigada, Martín Moreno, Solans, Yagüe, Vigón y Monasterio y a Intendente de Ejército, don Miguel Gallego.

A generales de brigada, los coroneles Marzo, Delgado Serrano, Bartomeu, Urrutia, Sagardía, Uzuquiano, Fuentes, Cuervo, Badía, Latorre, Coll y Rodríguez.

A Intendente de división, el coronel García Encinar, a Interventor de Ejército, don Dionisio Martín, a auditores generales de Ejército, los auditores de división, don Pedro Topete y don Ramiro Fernández de la Mora. Logos.

## Banco Español de Crédito Sucursal de Burgos

### Pago de cupones atrasados

Dispuesto por Orden de 2 de los corrientes, que, desde el día 15 de julio próximo, podrán presentarse al cobro los cupones no pagados ni prescritos de vencimientos anteriores al 1.º de julio de 1938 correspondientes a

- Deuda Interior 4 %.
- Deuda Exterior 4 %, domiciliada en España.
- Obigs. del Plan Nacional de Cultura, emisión 15-1-936 y
- Obigs. del Patronato Nacional del Turismo, emisión 15-1-929

este BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, en atención a sus señores Depositantes y Clientes, pone en conocimiento de los mismos que «a partir del próximo lunes, día 15 de abril, podrán hacerlos efectivos en las oficinas de dicha Entidad en esta plaza, sitas en la calle de Almirante Bonifaz, núm. 24.

Horas de caja: de nueve y media a una

## Hoy se reanudarán las negociaciones con el rey Haakon

Berlin.—Los círculos competentes alemanes declaran que no conocen otro Gobierno en Noruega que el Quisling. Estiman que el anterior Gobierno, errante de una parte para otra, no es el representante de la nación noruega y que ha perdido contacto con el pueblo.

A pesar de las pocas posibilidades que ofrece el negociar con este Gobierno se sabe que los representantes alemanes no han desistido y que las negociaciones continúan.

El ministro alemán hará hoy otra visita al Rey Haakon. Agregan que el presidente de la Cámara noruega, Hambro, actúa como jefe de la propaganda de los aliados.—Efe.

## Movilización casi terminada

Estocolmo.—Las últimas noticias recibidas en la frontera noruega anuncian que, en la región de Trondelagen, inmediata a Trondhem, la movilización está prácticamente terminada, y gran número de tropas noruegas han sido concentradas entre Sienkjer y la zona norte de Trondhem.

Los alemanes siguen estacionados en St. Jordal, y al parecer no disponen de muchas fuerzas.

El «frente» del norte de Oslo llega desde Eidsvold, que parece continuado en poder de los noruegos, hasta Mjoesen y comprende una extensión aproximada de 90 kilómetros, en una línea paralela a la frontera sueca.

Hasta ahora los encuentros revisten carácter de guerra de guerrillas. Los alemanes emplean pequeñas unidades de unos 800 hombres bien equipados y armados con fusiles automáticos y ametralladoras. Los noruegos dominan la región.—Efe.

## Se restablecen las Capitanías generales y se organiza el Cuerpo de Farmacéuticos militares

El decreto establecido nuevamente las Capitanías Generales y Comandancias generales, ha sido firmado por el Caudillo. En virtud del mismo el título de capitán general se concede a los que mandan las actuales divisiones, sin perjuicio de conservar la cualidad de general jefe del cuerpo de ejército correspondiente.

El jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos ostentará el título de general jefe del Ejército Marroquí.

## OTRAS DISPOSICIONES.

También ha firmado un decreto por el que pasa a la situación de reserva el general López Gómez, por haber cumplido la edad. Por otro decreto se reintegra a la escala del generalato de reserva el general don Manuel González y González, que había sido separado del Ejército por el Gobierno de la República.

Asimismo ha firmado una ley por virtud de la cual queda organizado el cuerpo de farmacéuticos militares.

## El convenio de pagos entre Francia e Inglaterra

Madrid.—En el convenio de pagos firmado en Madrid el 18 de Marzo de 1940, entre el Gobierno del Reino Unido de la Gran Bretaña y norte de Irlanda y el Gobierno del Estado español, se establece el sistema de la liquidación de las operaciones a que da lugar el futuro intercambio comercial entre los dos países, incluyendo, por lo que a Reino Unido respecta, determinados países del área de la libra esterlina, y en cuanto a España, su territorio peninsular, Islas Baleares y Canarias, Ceuta, Melilla; zona del protectorado español en Marruecos y colonias españolas.

Se establece también en dicho convenio la forma en que han de liquidarse las deudas atrasadas de ambos países con respecto al otro, entendiéndose como tales las contraídas por residentes en España antes del primero de Abril de 1939, y las derivadas por la importación en el Reino Unido de mercancías españolas antes del 19 de Diciembre de 1936.

El Instituto español moneda extranjera ha remitido a las Cámaras de Comercio y a toda la Banca operante en España, dos circulares, en las que se dictan las normas a que deben ajustarse las liquidaciones citadas.

Las personas y entidades interesadas en estas operaciones, pueden obtener en las Cámaras de Comercio, en los Bancos o en el Instituto español de moneda extranjera, la información y detalles que precisen.—Logos.

Información de la tarde de ayer

Nuevos contingentes de tropas alemanas desembarcan en Noruega

Son alcanzados por las bombas un portaaviones y un crucero pesado británico

¿Un desembarco inglés cerca de Narvik?--Un periódico norteamericano dice que los planes aliados en Escandinavia han constituido el mayor fracaso de la guerra actual.--La prensa inglesa comparte los juicios de Churchill.--Ataques aéreos británicos contra barcos alemanes.--Un transporte hace explosión.--Comentario de un corresponsal italiano.

La situación militar vista por la Agencia Havas y la D. N. B.

Información nacional

La Junta de defensa Nacional

Madrid.—Ayer, la Junta de Defensa Nacional se reunió bajo la presidencia del Generalísimo Franco.—Logos.

Firma de un acuerdo entre Italia y España

Madrid.—A las cinco de la tarde en el ministerio de Asuntos Exteriores ha sido firmado el acuerdo aéreo entre Italia y España, siendo firmado en representación de Italia, por el embajador general Gambará y por el general de la escuadrilla aérea Pellegrino, enviado especial para este acto; y por parte de España, por el ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder.

Al acto estuvieron presentes el barón de las Torres, jefe de Protocolo, el director de Política y Tratados, conde de Casarrosa y otras personalidades diplomáticas. El coronel Beigbeder obsequió a los asistentes al acto con un vino español, brindándose por el Rey Emperador, el Duque, Italia, España y el Generalísimo.—Logos.

Información del Extranjero

Comunicados de guerra

París.—Nada que señalar.—Efe. Berlín.—La jornada ha transcurrido con calma en Dinamarca. Los aviones alemanes realizaron vuelos de vigilancia por la costa occidental danesa sin encontrarse con el enemigo.

En Noruega las tropas alemanas han extendido la zona de ocupación cerca de Narvik y al Oeste de Elvenes, sin encontrar resistencia. En la región de Trondheim fué rechazado con éxito un ataque de los aparatos británicos.

Por la tarde fuerzas navales ligeras inglesas trataron en vano de penetrar en el fiord de Trondheim al mismo tiempo que aviones torpederos británicos efectuaban un ataque infructuoso.

Cerca de Trondheim han sido ocupadas y preparadas para la defensa nuevas baterías costeras noruegas.

La jornada ha transcurrido con calma en la región ocupada por nuestras tropas en Bergen, Stavanger y Christiansand, excepto un raid aéreo británico cerca de Stavanger que ha resultado infructuoso, el enemigo no intentó ningún ataque. Las baterías antiaéreas de riberas en este punto un avión inglés.

Cerca de Oslo, las tropas alemanas de ocupación han extendido sistemáticamente el territorio ocupado.

La Marina de guerra ha contribuido a las operaciones durante la jornada del 11 de abril. Como ya se ha anunciado, dos destructores ingleses fueron hundidos frente a la costa noruega.

Las tropas alemanas que operan en Noruega, están apoyadas por unidades de aviación que han realizado numerosos vuelos de reconocimiento y protección.

Desde el mediodía del miércoles numerosas baterías de defensa antiaérea están preparadas para combatir en las nuevas bases aéreas y navales. Nuestra aviación de reconocimiento mantiene la seguridad de las costas noruegas y sus aguas. Estas fuerzas han realizado vuelos de profundidad por el mar del Norte Septentrional, para observar las fuerzas navales enemigas.

En uno de estos vuelos de reconocimiento, una escuadrilla de aviones de combate ha atacado a la caída de la tarde a buques de guerra enemigos descubiertos a doscientos kilómetros al Noroeste de Trondheim. Un portaaviones fué seriamente averiado por una bomba de gran calibre y un crucero

pesado fué alcanzado e inmovilizado por dos bombas.

En el frente Oeste, sin novedad. Los reconocimientos de las fuerzas aéreas llegaron al Norte y Centro de Francia hasta París. Dos aviones alemanes no han regresado a su base.—Efe.

Dos puntos más ocupados por los alemanes

Berlín.—Las tropas alemanas han ocupado hoy Drammen, situado a 40 kilómetros al este de Oslo y Eidsvols, a 60 kilómetros al Noroeste de la capital, extendiendo de tal manera el territorio ocupado.—Efe.

Tropas noruegas desarmadas

Berlín.—La D. N. B. dice que durante la ocupación de Elvenes efectuada por las tropas alemanas el día 11, fueron desarmadas las tropas noruegas que se encontraban en dicha localidad.—Efe.

Para la defensa militar.

Ankara.—El Gobierno ha aumentado a doce millones de libras turcas el crédito de cincuenta y ocho aprobado por la Cámara para la defensa militar.

Los nuevos créditos concedidos se elevan a sesenta millones de libras turcas. Se ha acordado crear nuevos regimientos de infantería y de artillería, dos y nueve respectivamente.—Efe.

Alarma en una ciudad sueca

Gotemburgo.—Por primera vez han sonado las sirenas de alarma en Suecia.

Cuatro veces se han dado las señales esta mañana entre las 5,20 y las 6.

La emoción producida ha sido indescribible. Centenares de personas han estado telefonando toda la mañana a los periódicos, desde se les contestaba invariablemente que debía de tratarse de un error y que los aviones vistos eran suecos.—Efe.

El cuartel general noruego, bombardeado

Estocolmo.—El corresponsal de un periódico noruego informa del bombardeo por la aviación alemana del Gran Cuartel General noruego. El periodista, que se encontraba allí, ha manifestado que los diplomáticos entre ellos los de Polonia e Inglaterra, se refugiaron en el bosque, así como el ministro de Negocios de Noruega. Repetidamente los ministros se arrojaron al suelo, buscando refugio otras veces en las rocas, para escapar del fuego de las ametralladoras alemanas.—Efe.

¿Un desembarco británico?

Estocolmo.—Informes de procedencia noruega dicen que tropas británicas han desembarcado en un puerto cerca de Narvik, intentando enlazar con las noruegas.

El presidente Hambro ha anunciado la movilización de la sexta división y su entrada en acción en el camino del ferrocarril de Narvik a Suecia.

En los mismos centros se asegura que las fuerzas británicas y noruegas han entrado en contacto en los alrededores de Bergen.—Efe.

La prensa inglesa al lado de Churchill

Londres.—Los acontecimientos en el Mar del Norte y en Noruega constituyen el tema principal de la prensa, cuyos comentarios se inspiran en el tono mesurado y al propio tiempo enérgico de Churchill.

La prensa hace un acto de vivo reconocimiento hacia el primer Lord del Almirantazgo por haber puesto las cosas en su verdadero lugar, lo

que se hacía necesario por los abundantes rumores.

Declaran los periódicos que los primeros resultados de las vastas operaciones navales y aéreas confirman la opinión y convicción de que Hitler ha cometido un error capital con llevar la guerra a Escandinavia. Deducen los periódicos, del discurso de Churchill, que los aliados deben sacar en su provecho las ventajas estratégicas adquiridas en Escandinavia, al mismo tiempo que se vigilan el Oeste y el Sur de Europa.

Todos los diarios presienten el peligro de una rápida extensión del conflicto a otros frentes por Alemania que intentará lanzarse a la ofensiva en los Balcanes o acaso contra Bélgica y Holanda.—Efe.

Concentración de tropas alemanas

Helsinki.—Según rumores procedentes de Estocolmo, los alemanes han concentrado importantes contingentes de tropas, cerca de Copenhague, frente a la costa sueca.—Efe.

La Cámara yanki y los sucesos de Europa

Washington.—La Comisión de Estado de la Cámara, ha discutido la ocupación de Noruega y Dinamarca. El diputado demócrata Izac estimó que la suerte de Groenlandia e Islandia es de vital interés para los Estados Unidos porque estas islas están en la ruta marítima entre América y Europa.—Efe.

Proposición para la compra de islas francesas

Washington.—El senador demócrata Reinolds ha sometido a la aprobación del Senado una moción por la que se prevee la autorización de Roosevelt para negociar con el Gobierno francés, con el fin de comprar a este las islas Martinica y Guadalupe en el Mar Caribe y Miquelón, cerca de Terranova.—Efe.

Ataques aéreos ingleses contra transportes alemanes

Londres.—Oficialmente se anuncia que varios aparatos de bombardeo han realizado en la última jornada, ataques contra barcos transportes y otros barcos alemanes que aproveliaban al enemigo en el Kattegat y en el Grande y Pequeño Bell. Otras informaciones dicen que entre los objetivos del ataque se encontraba un navío de unas ocho mil toneladas, en el que se originó una explosión, debido acaso a que transportaba municiones.—Efe.

Alarma en París

París.—Ayer, desde las 12:45 a las 1:30, se dieron en la región parisina las señales de alarma.—Efe.

¿Una gran batalla?

Helsinki.—La radio dice que desde la noche última se está librando una gran batalla cerca de Kongsvinger. Noticias de Trondheim, ocupado por 1.200 alemanes, dicen que han sido minados por éstos los puentes del interior.

Se anuncia que nuevas tropas alemanas han llegado a Oslo.—Efe.

Buque cisterna sueco, a pique

Amsterdam.—El buque cisterna

sueco «Sveaberg», de 9.072 toneladas se ha hundido en la costa escocesa habiéndose salvado 34 hombres de su tripulación.—Efe.

Acción fracasada

Roma.—El enviado de la Agencia Stefani en Amsterdam comunica que las últimas noticias confirman la impresión de que las acciones franco-británicas en el mar y en el aire, han fracasado completamente desde el Cabo Norte hasta Skogerak.

Puertas unidades alemanas atacaron ayer en todos los sectores donde los aviones de reconocimiento comprobaban la presencia de unidades navales británicas y noruegas, pero la flota inglesa se retiró a sus puertos.

En la jornada de ayer han desembarcado en Noruega millares de soldados alemanes y centenares de piezas de artillería, sin que les estorbara el enemigo.—Efe.

Recogida de hierro

Ankara.—Por un decreto, tendrán los particulares que declarar durante tres días todo el hierro que posean.—Efe.

Crónica de la Agencia Havas

París.—Mientras en el Mar del Norte se desarrolla en sus variados aspectos la batalla, se registra calma en el frente Occidental. En los círculos militares autorizados, no se registra esta mañana ninguna clara indicación que permita anunciar un ataque alemán inminente. Solo se han registrado algunos disparos de artillería. La noche última, aparatos alemanes intentaron llegar hasta la región de París, donde fueron acogidos por vivísimo fuego antiaéreo.—Efe.

Reunión de diplomáticos

Londres.—Se anuncia una próxima reunión de los ministros británicos acreditados en los Balcanes, en el ministerio de Negocios Extranjeros.—Efe.

Las radios noruegas, incautadas

Londres.—Todas las estaciones de radio noruegas se encuentran en manos de los alemanes. Con objeto de mantener al pueblo noruego al corriente de los actos del Gobierno, la emisora inglesa B. B. C. dará emisiones sobre estas actividades.—Efe.

Puerto minado

Estocolmo.—El puerto de Goetberg se encuentra protegido completamente por campos de minas colocadas por los suecos en sus aguas territoriales a una distancia de 160 kilómetros a lo largo de la costa occidental.—Efe.

Audiencia del Rey Jorge

Londres.—El Rey ha recibido en palacio a los ministros británicos de Bucarets y Atenas que se encuentran en esta capital para presentar sus informes.—Efe.

Dice el ministro noruego en París

París.—El ministro noruego en esta capital ha manifestado que Noruega no cederá ante la amenaza y no se someterá a la administración alemana.—Efe.

Noticia desmentida

Helsinki.—Se desmiente la noti-

cia de una radio inglesa, referente a que la navegación en la región de Petsamo era peligrosa a causa de las minas.

Se declara que estas fueron colocadas por los rusos durante la guerra.—Efe.

Navíos noruegos y daneses, capturados

Nongkong.—De fuente japonesa se informa que unidades británicas procuran la captura de todos los navíos noruegos y daneses que navegan en la costa de China y que suman unos cuarenta.—Efe.

El mayor fracaso aliado

Nueva York. El «New York Journal American», refiriéndose al nombramiento de Churchill como jefe supremo de la dirección de la guerra, dice que tal puesto no le corresponde y que las actividades que según los planes ingleses habían de desarrollarse en ese momento, han constituido el mayor fracaso que los aliados han tenido en esta guerra.—Efe.

Estación bombardeada

Berlín.—La D. N. B. dice que algunos ingleses han bombardeado la pequeña estación de Slesvig-Holslein, con escaso éxito. Una bomba cayó al lado de la vía férrea. Se destaca que es la primera vez que el enemigo, en la guerra actual, ataca por medio de la aviación una instalación de comunicaciones alemanas. Alemania tiene motivos para ajustar ya su conducta en la guerra aérea contra Inglaterra, la que acarará las consecuencias necesarias.—Efe.

Una alocución al pueblo noruego

Oslo.—El Presidente del Consejo del Gobierno presidido por Quisling, ha hecho pública una alocución al pueblo noruego, exhortándole a reanudar sus ocupaciones habituales.

Se ha intentado, dice, acusarme de haberme puesto contra mis compañeros. Mi única preocupación es salvar a Noruega de la situación desesperada en que se encuentra.—Efe.

Nuevos refuerzos alemanes

Oslo.—Constantemente llegan nuevas concentraciones de tropas en autobuses y demás vehículos desde la parte sur de la Capital noruega. Durante la última noche se han verificado nuevos desembarcos de tropas en Bergen.—Efe.

Acto de agradecimiento

París.—Reynaud ha recibido esta mañana al enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en París, y le expresó los sentimientos unánimes de admiración que la Cámara de Diputados ha tenido por la resistencia heroica de su país.

El ministro por su parte ha hecho saber a Reynaud, las instrucciones dadas a las autoridades militares y navales noruegas para que colaboren con las fuerzas de las potencias aliadas.—Efe.

La situación militar vista por la Agencia Havas

París.—La Agencia Havas en su crónica militar sobre los sucesos de Noruega dice que la situación en este país evoluciona favorablemente por lo que se puede juzgar, pese a la falta absoluta de noticias directas. Tal es el tono en los medios franceses bien informados. Las noticias que llegan de Noruega, a cada instante, son fragmentarias y contradictorias. Sin

embargo, se puede considerar como extremadamente optimista el hecho de que Bergen haya sido ocupado, por lo menos en parte, por las tropas noruegas.

La situación de las tropas alemanas, cuyos efectivos puede calcularse en unos 30.000 hombres, es precaria, ya que los diversos destacamentos se encuentran aislados en los puertos que ocupan, y solo pueden recibir refuerzos por vía aérea y esto a razón de unos veinte hombres como máximo por cada gran avión de transporte de los que el Reich dispone en reducido número.

En cuanto a los acontecimientos navales, parece que se desarrollan favorablemente, porque las tropas alemanas en Noruega no pueden recibir refuerzos por vía marítima, lo que indica que el dominio de éste pertenece a las fuerzas aliadas. Los alemanes no pueden pensar en recibir aprovisionamientos y municiones más que violando la neutralidad sueca. Si Suecia se inclina ante cualquier presión militar alemana, esta operación desencadenaría una guerra general en Escandinavia. Por esta consideración, hay que prestar mayor atención a los rumores según los cuales los refuerzos alemanes afluirían por Dinamarca.

El más importante problema para los operaciones en Noruega es la carencia de comunicaciones. Solo tres grandes líneas férreas existen y tres cabezas de línea están en la actualidad, sino en manos del ejército alemán, en la zona de combate. En cuanto a las comunicaciones aéreas, son igualmente poco fáciles porque Noruega es tan montañosa que solo hay un gran aerodromo en Stavanger.—Efe.

Noticia desmentida

Roma.—La Agencia Havas comunica que en los medios italianos competentes se desmiente de modo categórico el rumor de que se ha hecho eco especial la Prensa americana, relativo a próximas llamadas de reservistas en Italia.—Efe.

Combate germano noruego

Helsinki.—Según noticias recibidas en esta capital, las tropas noruegas y alemanas combaten cerca de Kongsvinger, donde se oyen violentas detonaciones. Los habitantes de la ciudad que está en la oscuridad, permanecen aun ella. Los noruegos se batan en todo este sector pero no han podido establecer una línea continua de defensa. Otros combates se desarrollan al Sur de Skarnaes. Un avión alemán ha sido derribado cerca del lago Glommen.—Efe.

Zona marítima peligrosa

Londres.—El Almirantazgo comunica que a causa de las minas, es peligrosa la navegación por la zona del Mar del Norte entre Skagerak y Kattegat.—Efe.

Abandonan Copenhague

Amsterdam.—A causa de los acontecimientos en Escandinavia, casi todos los diplomáticos entre ellos los francobritánicos en Copenhague han abandonado la capital. Efe.

Marinos alemanes internados

Londres.—Un centenar de marinos y aviadores ingleses han desembarcado en Aberdeen, siendo hospita-

talizados. También ha llegado un barco con un grupo de prisioneros alemanes a una población del Este de Escocia. La mayor parte vestían uniforme de marinos mercantes.—Efe.

Crónica milina

Berlín.—La D. N. B. que en el frente occidental la aviación ha realizado vuelos de reconocimiento logrando preciosos informes sobre la situación enemiga. Las fuerzas alemanas están en guardia permanente para prevenir cualquier eventual ataque que quisiera favorecer sus designios en Noruega y Dinamarca. Las informaciones militares que se reciben acusan que las operaciones se realizan favorablemente. Las divisiones, fuerzas navales y aéreas están en contacto permanente entre sí y con el Estado Mayor.

En Trondheim, las fuerzas costeras han rechazado a dos barcos ingleses que han intentado penetrar en el fiord y se han ocupado nuevos aeródromos y otros han sido puestos en servicio. Todos los elementos han cumplido la misión que se les encomendó. La correcta actitud alemana causó efectos sedantes en la población que continúa recibiendo informaciones falsas. El abastecimiento de las tropas en armas y municiones se hace sin dificultad. Las fuerzas aéreas enemigas han sido rechazadas donde han intentado el ataque.

Actualmente se recoge una información sobre preparativos británicos de desembarco para el cuerpo expedicionario de Noruega. Las últimas noticias dicen que solamente ante Narvik, han sido hundidos seis destructores británicos y otro destruido por la aviación y marinas alemanas. Un destructor quedó partido en dos en combate con un crucero alemán y se hundió rápidamente. Parte de su tripulación fue salvada por los alemanes.

La marina y aviación alemanas han perseguido a cruceros y barcos de combate británicos y un portaaviones resultó con serios daños. Este barco estaba destinado a facilitar los vuelos enemigos sobre la costa noruega. Dada la importancia de este buque para las acciones combinadas, esta pérdida es muy sensible para la guerra.

La Gran Bretaña, como se sabe, transformó los tres grandes cruceros «Furious», «Glorious» y «Courageous», en portaaviones. Este fue hundido el 17 de septiembre último. Los nuevos portaaviones se hallan en los astilleros, y aunque algunos han sido lanzados al agua están aun sin terminar.—Efe.

GOBIERNO MILITAR

El Alférez D. Rafael Antañanza, se presentará en este Gobierno Militar, para enterarle de un asunto que le interesa.

La fiesta del Patrocinio de San José

Ayer terminaron los Ejercicios espirituales que, como preparación para el cumplimiento pascual de los obreros del Círculo Católico, dieron comienzo el lunes, a los que con gran asiduidad han acudido todas las noches.

El R. P. Mario Clairuz, encargado de dirigir los Santos Ejercicios, ha sabido llevar al ánimo de sus oyentes las verdades eternas y estos hoy se reconciliarán con el Señor haciendo una buena confesión.

Mañana a las cinco y cuarto y ocho y media, se celebrarán misas de comunión general y a las diez y media, será la solemne, cantada por la Schola Cantorum de la JOC del Círculo, predicando el mismo R. Padre.

Terminada la misa solemne, en los salones del Círculo se hará el sorteo de premios en metálico, que, como obsequio a los obreros, dedica el presidente don Benito Martín.

También en los salones de la Escuela del Hogar se tendrá otro sorteo dedicado a la Sección Femenina.

En la misa de los ocho y media, recibirán por primera vez la Sagrada Comunión dos grupos de niños y niñas, hijos de obreros, que asisten a las clases diurnas, convenientemente preparados por los Hermanos Maristas y las Hijas de la Caridad.

Por la tarde a las seis media, se celebrará en el Liceo Castilla, una velada teatral en la que se pondrán en escena «Los Asistentes», comedia de Pablo Parellada, en un acto y «La Casa de Quirós», en dos actos de Carlos Arniches.

La entrada será por rigurosa invitación.

El Patriarca San José, Patrón de Los Previsores del Porvenir

En junta general ordinaria de delegados, celebrada el día 26 de junio de 1939, fue aprobada una moción del consejero señor Santamaría, proclamando Patrono de nuestra Asociación al gloriosísimo Patriarca San José, que lo es de la familia cristiana.

Bajo el prisma del laicismo, verifícase el acuerdo con un colorido anacrónico y aun para ciertos ojos irritante y enojoso. Pero el cristal del laicismo, ha sido pulverizado en España por el intrépido adalid que ha salvado a España y es hoy su caudillo y modelo además de gobernantes.

Lo sobrenatural y espiritual debe influir no solo en los altos organismos e instituciones patrias, sino también en las entidades y todos los españoles, hasta envolverlos en una atmósfera verdaderamente católica.

Por ello Los Previsores del Porvenir, poderosa Asociación, no podían desentenderse de los nuevos modos de la España grande que implican acogimiento al patronazgo de los Santos que tanto pueden.

Y porque en el seno de nuestra Asociación, hay españoles de todas las clases sociales e incluso extranjeros, pedimos a quien todavía piense en laico, que se ilustre sobre la conveniencia del culto a los Santos y les rogamos que, en todo caso, respeten reverentes el grato recuerdo de escoger para la entidad un Patrón «de campanillas».

Que es el mayor Santo menor que José; pues sirvieron todos al que mandó él.

Ante el maestro José Valdivielso, Adolfo Clavaraña, llama a San José en uno de sus inimitables diálogos «El alcalde del Cielo».

Nuestra Asociación, que tiene enorme importancia social y económica, ha acordado en recogerse al excelso Patrono, para que en grandilocuencia, coopere como primerísima fuerza a la formación de la España grande que ahora nos.

Y desde el presidente, hasta el último empleado, acudirán a tal Patrono como modelo de trabajador digno y desinteresado, como prototipo de frugalidad práctica y como dispensador de la pobreza de espíritu, entre otras muchas virtudes que enumera en el «Año Sacerdotal» el periodista don Félix Sarda y Salvany.

Y todos los previsores del porvenir debemos acudir a San José, a pedir que cundan las virtudes del trabajo y del ahorro, siempre útiles, pero en esta coyuntura de la historia de España, de todo punto necesarias.

Que fácil, constante y ejemplarmente se practica en nuestra Asociación la virtud del Ahorro, según lo han elogiado varios reverendísimos Obispos de España con sus paternales, como las proclama el día 30 de abril de 1939: «Los Previsores del Porvenir restituyen a nuestra amada España, todos esos grandes valores del orden moral y social; y devuelven a la conciencia popular el verdadero significado de la petición que Nuestro Divino Salvador Jesucristo puso en labios de todos los hombres: «El pan nuestro de cada día dánoslo hoy.»

Pidamos, pues, al glorioso Patriarca San José, que guie a nuestro Consejo de Administración, para que logre la Asociación una nueva era de prosperidad; pidámosle por nuestro querido director, que tantas veces ha impetrado en favor del Santo Patriarca con una consagración de la que para terminar, solamente copiaré estas líneas: «Te proclamamos solemnemente nuestro especialísimo Patrono, colocando bajo tu protección, el progreso de la virtud, la salud del cuerpo, el adelanto en nuestras empresas, en una palabra, el bien de nuestras personas y los intereses de nuestra Asociación».

Y nuestro Santo Patrono atenderá seguramente nuestras peticiones.

FERNANDEZ VAQUERO. Asociado núm. 13.414. Burgos, abril, de 1940.

¡SEÑORA! Para el cuidado de su pelo, ondulaciones, tintes inofensivos, manicura, Peinados "ONDUL" CONCHA QUINTANILLA Carnicerías, 3, 1.º

Se vende Una máquina exprés funcionando, de dos tozas, seminueva, y 11 mesas mármol o se cambian por radio o máquina escribir. Hilario Zorita, Bar. Melger de Fernamental.

Nuestro Comercio con Extremo Oriente Por Juan de Roca

Recientemente se ha firmado con el Japón un intercambio comercial, se ha establecido una nueva relación y se ha reafirmado con la noticia del envío a ese país de una comisión encargada de estudiar las posibilidades de ampliación de nuestro intercambio.

La balanza comercial española estaba formada antes del Glorioso Movimiento Nacional poco menos que por la generación espontánea de corrientes comerciales antiguas que se mantenían por tradición, por la inercia de la rutina o por la insistencia compradora de los españoles que vivían en aquellos países, hasta que otro país competidor nuestro daba en el secreto y hacía la proposición de aquel mercado del que seguían desalojados.

Había posibilidades, grandes posibilidades, en el lejano Oriente para nuestra exportación. Como las hay también, a poco que se prospeccione, se estudie y se organice en el Oriente más cercano, en el Egipto, por ejemplo, sin embargo... pocas veces se consigue captar estas posibilidades. Y resultaba más fácil hacer coro a la lamentación de que nosotros comprábamos y los países que se aprovechaban de nuestros mercados, no hacían lo mismo con nosotros, resultando numerosos saldos de nuestra balanza de importaciones, sin posible compensación.

Es el Japón un país que, aun en su lejanía, ofrece a España grandes posibilidades de relación. Y de relación extensa. Olvidando aquellos momentos de 1933 y 34 en que el Japón se lanzó por el mundo a la conquista de mercados en una expansión de sus tentáculos comerciales que tenían mucho parecido con las famosas invasiones de Europa por las hordas tartáricas, aunque en esta ocasión la línea de invasión seguía

el camino del mar, la ruta de Oriente a Occidente por el viejo camino del África del Sur, olvidando, repetimos, aquel momento tan emocionante para la industria europea del «dumping» japonés, España debe realizar un ahincado esfuerzo para entrelazar de una manera más íntima sus necesidades de importación y sus sobrantes.

Hasta ahora nuestra relación con el Japón no había tenido una línea cuidada de organización. Se generaba de una manera casi espontánea, enviando España sal, corcho, mercurio, potasas, mientras Japón nos enviaba sus clásicas exportaciones: sedas, juguetes, lacas y celulosas, botones... Pero es que el Japón no puede enviarnos otros artículos? Hay que volver la vista a ese país y escudriñar en sus características técnicas.

De ellas deduciremos la conclusión que en la política autárquica de España, en el aspecto super-técnico de esta autarquía, el Japón, y más aún en estos momentos de guerra, puede desempeñar un papel muy interesante. Sobre la base de esa relación y con la seguridad de que el Japón puede comprarnos mucho más de lo que nos compra, la intensificación del intercambio hispano-japonés puede ser una realidad y una realidad muy fructífera, especialmente para España. Por eso nos parece muy acertada la idea de enviar una comisión al país del Extremo Oriente. Los momentos exigen que la reconstrucción de nuestro comercio exterior se haga con el mayor cuidado. Y que en los «Yejos y tradicionales» desiertos edifique la nueva España ese estilo renovador, tajante y constructivo que es su norma y característica más peculiar en la acción.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza

El Rectorado de nuestro Distrito Universitario nos encarece a los educadores la necesidad de cooperar, con la cuantía material que las posibilidades permitan, y adhesión cordial y efusiva, a levantar el Santuario nacional del Sagrado Corazón de Jesús en Valladolid, junto a la celda del venerable P. Hoyos, que en 17 de mayo de 1733, escuchó la gran promesa del reinado de Cristo sobre nuestra Patria.

La empresa, bendecida por el Pontífice y los Prelados españoles y patrocinada por el Caudillo, será llevada a término construyéndose por el sacerdocio el altar por las Asociaciones eucarísticas y el sagrario, por Diputaciones y Ayuntamientos la ornamentación, del templo, y por diversos organismos distintas partes de la grandiosidad del Santuario, al cual el Caudillo ofrenda la Custodia. Y el profesorado, desde el maestro al catedrático, donará la cátedra sagrada, el púlpito, donde se repetirán mil veces las eternas enseñanzas.

Por lo tanto, esta inspección

F. Urraca Oculista del HOSPITAL DE BARRANTES CONSULTA PARTICULAR: DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 LAIN CALVO, 18 - Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel GALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE PRIM, 24 TELEFONO, 1284 Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 7

Rafael Ortega Mur Ex-alumno interno de la Facultad de Medicina de Valladolid MEDICINA GENERAL Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Paseo de los Vadiños, 9. Tfno. 1.328

MEDICO - DENTISTA J. del Val Duque de la Victoria, 12, 1.ª, 1.ª, 1.ª. (Antes Bar de Azabigo)

espera confiada que todos los maestros de la provincia, sin excepción ninguna, aportarán durante este mes sus donativos para unirse al de los inspectores y de más personal docente, que en masa concurre a la realización del feliz pensamiento.

Burgos 11 de abril de 1940.— Por las diez zonas de Inspección, el inspector jefe, Julio Saldana Alonso.

Ayuntamiento de Medina de Pomar (40) Venta de chopos

Vende este Ayuntamiento un lote de 1.115 chopos, en la cantidad de CIEN MIL PESETAS, apertura de pliegos de proposición el día 5 de mayo próximo.—El alcalde, César Cadiñanos.

El Balneario de Montejo de Cebas (Burgos), se vende con un salto en el Ebro. Informes: el dueño, en el mismo.

JOSE CARAZO CALLEJA del HOSPITAL DE BARRANTES PARTOS Y GINECOLOGIA DIATERMIA Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Galera, 13, 3.º. Teléfono 1372

Dr. Muñoz Casas Director del Dispensario Antivenero Enfermedades de la Piel y Venéreas Diatermia de Onda Corta Consulta, de 11 a 2 ALMIRANTE BONFAZ, 13, 1.º

CLINICA DENTAL RUBEN MOJANGHEL E SOBRIÑO RUBEN MOJANGHEL Consultas: De 11 a 3 y de 4 a 6 ES'OBOM, 2 y 4

DR. ARIAS Cirugía general y urología Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenientes Tel. 2218. Vitoria, 9, 2.º Burgos

G. BANUELOS OCULista DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 9 PLAZA MAYOR, 67, 1.º TELEFONO 1308

Entrevista con el Rey de los Buzos

Amberes.—Se encuentra accidentalmente en Amberes el célebre Jean Negri, más conocido por el nombre de «Rey de los buzos». Domiciliado en Marsella, Jean Negri goza de un título que le ha sido conferido por unanimidad y de una respetable fortuna, que le permitirían vivir sin ejercer su peligrosa profesión, si no le acuciaran el amor al peligro y un vago sentimiento deportivo. Jean Negri ha conquistado sus millones o mejor, ha pescado sus millones principalmente en el fondo de los mares. La casa donde habita en Marsella es un museo, sobriamente instalado, de objetos extraídos de los abismos submarinos. El mobiliario está compuesto por mesas, vajillas, cuadros, armarios etc. que han pertenecido a barcos naufragados. La vida del «Rey de los buzos», dice la Agencia Central-europea, es rica en episodios que parecen capítulos de una novela de Julio Verne. «La aventura más peligrosa», dice Jean Negri, la viví en 1932, cuando se reclamó mi presencia en Málaga para poner a flote el barco «Florida», hundido en la embocadura del puerto a consecuencia de un encuentro con el portaaviones británico «Glorius». El choque había sido tan violento, que el barco se fue a pique en un abrir y cerrar de ojos, llevando a bordo toda la tripulación. Los cadáveres flotaban en el mar, apriados entre los restos y agitados por el flujo y reflujo del agua. Era un espectáculo tremendo y se precisaba tener valor a toda prueba para entrar en aquel infierno submarino. Sea por los muchos cadáveres, sea por la carga, que en su totalidad estaba compuesta por carne congelada, toda la fauna marina se había dado cita en aquel punto y habitaba en los restos de la nave hundida. Por todas partes se deslizaban y culebreaban peces y moluscos jamás vistos que me lamían, me rozaban y me circundaban en tropel infinito, acuchándome con sus pilas desmesuradamente abiertas. Los horribros habitantes abisales no podían permitir mi presencia

que turbaba su macabro festín. Un pulpo gigante se lanzó contra mí y me aprisionó entre sus tentáculos. Traté en vano de librarme de aquellas terribles ligaduras, que me asfixiaban por momentos. Por fin logré dar la señal y fui elevado hasta la superficie del agua con el pulpo, que no abandonaba su presa. Mis compañeros se vieron obligados a hacer uso de las hachas y de los cuchillos para separarme de aquel monstruo. Durante veinticinco días seguidos trabajé en aquel pululante infierno submarino. Pero mi mejor aventura la que me proporcionó más dinero en menos tiempo, la viví hace un año. Gané un millón de francos en una mañana. Fue así: me encontraba en mi yate en la bahía de Rove, cerca de Marsella, cuando observé que en el barco «Jury», que hacía poco había salido del puerto y navegaba hacia el mar, se había declarado un incendio. Me dirigí inmediatamente en su socorro y quedé sorprendido al ver que la tripulación, sin hacer demasiadas tentativas para sofocar el incendio, abandonaba el barco en las lanchas y se ponía a salvo en los botes. A mi llegada, los marinos del «Jury» me gritaron: «¡Atención, carga peligrosa! El barco puede volar de un momento a otro. Pero un buzo no conoce el miedo. Sin hacer caso de la advertencia de la tripulación en fuga, subí a bordo del barco abandonado, puse en marcha la bomba y mediante señales pedí auxilio a los bomberos del puerto de Marsella, y lo que parecía imposible, se logró. Pocas horas después se había extinguido el fuego del «Jury», que fue remolcado al puerto. Según la legislación marítima, una nave abandonada por la tripulación, pertenece a quien la pone a salvo. Esta fue la causa de que en el curso de la mañana me convirtiera en legítimo propietario del «Jury». La Compañía armadora se mostró dispuesta a recuperar su barco por un millón de francos. Como se ve, la suma valía la media hora de peligro.

Conforme a la Orden dictada por el Ministerio de Hacienda, el día 2 del actual para cumplimiento de la ley del 9 de marzo último, en cuanto al pago de los haberes pasivos no satisfechos durante el período marxista, bajo el Gobierno Nacional o después de la victoria, la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas ha cursado sus instrucciones al Centro y las Delegaciones y Subdelegaciones de Hacienda en provincias, suministrándoles al propio tiempo, con objeto de facilitar a los interesados la incoación y despacho de los expedientes, ejemplares impresos de las solicitudes, ajustados a los modelos oficiales, que dichas Dependencias proporcionarán a quienes deseen adquirirlos.

Prestación personal a favor del Estado

OFICINA RECAUDATORIA Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 2.º del Decreto de 5 de los corrientes, se pone en conocimiento de todos aquellos a quienes afecte la prestación personal a favor del Estado que, «las cuotas devengadas en el CUARTO trimestre de 1939 que no hubiesen sido satisfechas hasta la fecha, podrán ser abonadas durante el corriente mes de Abril, sin recargo alguno».

Transcurrido el plazo mencionado se harán por la vía de apremio, con los recargos que señala el Reglamento de Prestación Personal. Burgos 12 de Abril de 1940

Haberes pasivos atrasados

Conforme a la Orden dictada por el Ministerio de Hacienda, el día 2 del actual para cumplimiento de la ley del 9 de marzo último, en cuanto al pago de los haberes pasivos no satisfechos durante el período marxista, bajo el Gobierno Nacional o después de la victoria, la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas ha cursado sus instrucciones al Centro y las Delegaciones y Subdelegaciones de Hacienda en provincias, suministrándoles al propio tiempo, con objeto de facilitar a los interesados la incoación y despacho de los expedientes, ejemplares impresos de las solicitudes, ajustados a los modelos oficiales, que dichas Dependencias proporcionarán a quienes deseen adquirirlos.

Lea Ud. "El Castellano"

El fuego os acecha

Pero no es de temer si puede ser combatido desde que estalla. Los cinco primeros minutos son vitales. El mejor servicio contra incendios no llega al lugar del siniestro antes de cinco minutos. Una sola persona puede, en un momento, hacer más para evitar una catástrofe, que todos los bomberos cinco minutos más tarde. si dispone de medios eficaces.

Estos medios los proporcionan los EXTINTORES S. I. C. L. I.

por el insignificante abono de CINCO CENTIMOS Y MEDIO DIARIOS

Aparatos portátiles, colocados, entretenidos y verificados por Viuda de Ignacio Palacios MERCED, 12.--BURGOS.

## La Junta Técnica Nacional de la Acción Católica recibida por el Generalísimo Franco

### «Hay que recristianizar a una gran parte del pueblo.—Marchad seguros de contar con toda la confianza y todo el apoyo del Nuevo Estado.»

Madrid.—En el Palacio del Pardo fué recibida ayer por Su Excelencia el Jefe del Estado, la Junta Técnica Nacional de Acción Católica española, formada por 23 miembros eclesiásticos y seculares. Hizo la presentación de la nueva junta, en representación del Cardenal Primado, el provisor de la diócesis de Toledo M. I. Sr. don Hernán Cortés, vicario general de la Acción Católica española.

En las breves palabras que pronunció al presentar a la nueva junta, destacó el sentimiento del Cardenal Gomá por no poder acudir personalmente al acto a causa del grave quebranto de su salud. Explicó luego algunos detalles de la constitución de la nueva junta técnica y su manera de actuar, señalando que la dirección correspondía a la Iglesia, y sólo la ejecución de los planes, y acuerdos de la jerarquía, es lo que pasa a ser función de los elementos seculares.

Afirmó que la nueva junta se propone realizar en el suelo de la Patria, regado por la sangre fecundante de mártires y de héroes aquella labor que tiene derecho a pedir el Estado de todos los elementos que lo integran. Labor de siembra de los principios católicos que informaron en siglos preteritos la grandeza de España. Afirmó que estos momentos recuerdan aquellos otros de tiempos pasados en los que la Iglesia y el

Estado se reunían para laborar juntos por la prosperidad del pueblo. Dijo que la misión de la junta es difundir en Santo apostolado los altos principios del Catolicismo en los que España logró orientar al mundo y terminó diciendo que la Acción Católica será, en todo caso, cantera de formación de perfectos ciudadanos, en condiciones de prestar los mejores servicios a la Patria, a las órdenes del Caudillo de España, como el mayor timbre de gloria.

S. E. el Jefe del Estado manifestó que se congratulaba de haber oído palabras tan justas y certeras sobre lo que es la Acción Católica y acerca de cuál deberá ser su campo de acción en España.

Señaló que en tiempos felices pasados, de democracia, de luchas liberales, de combate con el marxismo y con todas las doctrinas materialistas enemigas de los valores espirituales, la Acción Católica tuvo que tomar un aire combativo. Pero no es ciertamente merecedora de censura porque pasaba de la tarea puramente apostólica a otras actitudes de enérgica defensa de aquellos valores espirituales frente al Estado ateo.

Ahora, por fortuna, la situación de España es muy otra, pues aquellos mismos atanes del Catolicismo, de espiritualismo, frente a lo material y a lo pagano, que animan y mueven a la Acción Católica, animan también al Estado en todas sus tareas.

El pueblo español había padecido un tremendo proceso de des-cristianización. Por eso, cuando se aflojaron los resortes del poder y desapareció la autoridad, las turbas desataron e hicieron blanco de sus desórdenes a todo lo que representaba valores espirituales y singularmente, los sacerdotes y los templos.

Hay que recristianizar a esa parte del pueblo que ha sido pervertida, envenenada por doctrinas de corrupción.

Señaló el hecho de que antes, para realizar esa labor, la Acción Católica tenía que ir contra la obra de los Gobiernos. Hoy, en cambio, la podrá realizar con el completo apoyo del Poder.

Destacó que la Acción Católica española, y el nuevo Estado español encontrarán en su actuación zonas no comunes, pero en ellas, la comprensión será completa, por que es uno mismo el ideal que nos anima.

Terminó el Jefe del Estado asegurando a la comisión que podían marchar seguros de que cuentan con toda la confianza y con todo el apoyo del nuevo Estado.

El Caudillo de España dedicó un cariñoso recuerdo a Su Emocionamiento el Cardenal Primado y hizo votos por el restablecimiento de su salud.

Puso término al acto con un ¡Arriba España! que fué fervorosamente contestado por todos los presentes.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACION PROVINCIAL DE BURGOS SANCION EJEMPLAR

Por falsificar datos en dos gutas del modelo núm. 3, haciendo circular clandestinamente DIEZ MIL KILOS DE PATATAS, ha sido ordenada la detención del vecino de Olmedillo de Roa (Burgos) EUTIQUEO FIEL, al que se le ha decomisado además la referida mercancía.

EL GOBERNADOR CIVIL, Antonio Almagro.

## Los marinos españoles obsequiados por Oliveira Salazar

Lisboa.—La oficialidad de la Escuadra española que se encuentra en Lisboa, ha sido obsequiada con un almuerzo en el palacio de Cintra por el jefe del Gobierno portugués y ministro de Negocios Extranjeros, doctor Oliveira Salazar.

Presidieron el acto el doctor Oliveira Salazar, el embajador de España don Nicolás Franco y el almirante Moreu, jefe de la Escuadra portuguesa. En la recepción estuvieron presentes todos los altos mandos de la Marina y el Ejército portugueses. Al final el jefe del Gobierno pronunció el siguiente discurso:

«Solo dos palabras para agradecer vuestra presencia aquí y para saludar en las personas del señor embajador de España y del almirante Moreu, a España y a su gloriosa Marina. La visita de la Escuadra española a Lisboa, imbuída en una atmósfera de amistad y de afecto fraterno que me alegra y satisface como portugués y como hombre de Gobierno. Esta visita no solo tiene significado y alcance en las relaciones sentimentales entre ambos pueblos; la amistad sincera es firme apoyo también para las relaciones internacionales, poderoso auxiliar para los intereses comunes, garantía de consideración y de estima y, en fin, prenda de mutua comprensión. Bien lo experimenté personalmente durante vuestra admirable lucha por la civilización cuando, como ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, tuve más de una vez que practicar diligencias y tomar actitudes que os interesaban, aun antes de serme solicitadas.

Hago votos sinceros porque esta comprensión mutua sea cada vez más perfecta para bien de nuestras dos Patrias y de la civilización de la que somos artífices. Con estos sentimientos brindo por España y por su Marina.»

Le contestó el embajador español con una breve alocución, en la que evocó la actitud de Portugal hacia España desde el primer momento de la Cruzada. Dedicó un saludo cariñoso a la nación portuguesa e hizo constar el agradecimiento de España al país vecino por el apoyo que le prestó durante la guerra.

El acto concluyó con vivas a las

dos naciones, a Franco, Carmona y Oliveira Salazar y a las dos Máximas.—Efe.

RECEPCION EN EL «CANARIAS»

Lisboa.—A bordo del «Canarias» se celebró ayer tarde una recepción de los oficiales de Tierra, Mar y Aire del Ejército portugués. La fiesta transcurrió animadísima. En medio de un ambiente de gran cordialidad y confraternidad entre las oficialidades de los dos países y la selecta concurrencia portuguesa y española.

Asistieron además del embajador de España, los ministros de Bélgica, Alemania, Suecia, Noruega, Estados Unidos, Cuba, encargado de Negocios de Italia y todos los agregados militares navales y aeronáuticos acreditados en Lisboa; el almirante portugués Tito de Moraes y Ramalho Ortigao; los generales Moraes Sarmento, Domingos de Oliveira, Manuel Latino, Peixoto y Cunha, Casimiro Telles, jefe de la Legión portuguesa, además de la alta oficialidad de Tierra, Mar y Aire, de la guarnición de Lisboa, el alcalde de la capital y diferentes personalidades.

El almirante Moreu hizo los honores.—Efe.

## Servicio Nacional del Trigo

### Instrucciones para la concesión de préstamos a cultivadores de trigo con la garantía prendaria de la cosecha de trigo

1.º—Podrán ser beneficiarios de estos préstamos los cultivadores de trigo que disponiendo de superficie sembrada, bien nacida, lo soliciten antes de 1.º de Junio, y no sean deudores al S. N. T. por operaciones similares, ya venidas, concertadas en anteriores campañas, que no hayan sido objeto de moratorias.

2.º—Los préstamos podrán otorgarse:

a) A agricultores aislados o agrupados que ofrezcan garantía prendaria individual o colectiva bastante.

b) A agricultores individuales que ofrezcan la garantía solidaria y mancomunada del Organismo Sindical Provincial correspondiente.

3.º—Los préstamos individuales se solicitarán en instancia favorablemente informada por la Junta de Información Agrícola Local, en la que se haya constar Nombre y apellidos del peticionario, residencia, término donde radica la explotación agrícola, número de la última ficha declaratoria de superficie sembrada (Modelo C-1), parcelas que garantiza el préstamo con su destino y extensión, cosecha probable de trigo de las mismas, y préstamo que solicita en pesetas.

4.º—En caso de préstamos a sindicados, el Sindicato fraccionará, por Municipio, las peticiones

relacionando con el detalle ordenado anteriormente, las características individuales de cada sindicado y presunto beneficiario, tramitándose la petición por la Delegación Provincial Sindical en todo caso, con su informe y aval.

5.º—Estos préstamos en metálico podrán llegar, en el caso de peticiones individuales, al cuarenta por ciento del valor total de la cosecha probable estimada a los precios iniciados de tasa en el presente año agrícola, el crédito máximo por peticionario será de veinticinco mil pesetas.

En el caso de préstamo a agricultores sindicados el crédito podrá elevarse al cincuenta por ciento del valor de la cosecha.

6.º—El Servicio Nacional del Trigo, percibirá, por el tiempo que concierne el préstamo, un concepto de intereses, el dos por ciento de la cantidad prestada.

7.º—El Seguro de cosecha-primera, contra los riesgos de pedrisco e incendio será hecho por el propio Servicio Nacional del Trigo, por un capital igual al préstamo otorgado y percibiendo del prestatario, en el momento de concertar el préstamo, una prima general del uno por ciento.

8.º—Los beneficiarios quedan obligados, una vez recogida la cosecha de trigo a depositar en los Almacenes del Servicio, la cantidad de trigo necesaria para su

brir el importe del préstamo más sus intereses, considerándose, entre tanto, que su cosecha la tiene en calidad de depósito.

9.º—La cancelación de préstamos y sus intereses podrán practicarse por los agricultores, bien en metálico o en especie, a elección del prestatario y siempre con anterioridad al 1.º de diciembre del corriente año.

En caso de cancelación en especie, el Trigo se valorará al precio de Tasa vigente en el mes de noviembre de 1940, cualquiera que sea la fecha de depósito del grano en los Almacenes del Servicio.

10.—Una vez vencido el plazo señalado para la devolución de los préstamos, el Servicio procederá de oficio contra los deudores prestatarios y a costa de los mismos.

11.—No podrán acogerse a los beneficios concedidos, los cultivadores de Trigo, que, por virtud de hipotecas constituidas sobre la finca o fincas, o de cualquier otro contrato, tuvieran la cosecha de Trigo pendiente gravada por derechos reales específicos.

Los aparoseros no podrán afectar más que la parte proporcional del Trigo que les corresponda.

12.—Los beneficiarios de estos préstamos solo podrán vender a Almacenes de Trigo de su cosecha de la aportación a depositar en el Almacén del Servicio Nacional del Trigo, y una vez que este depósito haya sido realizado.

Si realizasen transacciones de Trigo en contra de lo dispuesto en el párrafo anterior, el adquirente será responsable solidario del pago de la cantidad prestada, sin perjuicio de la responsabilidad original a que haya lugar.

Los préstamos se solicitarán a esta Jefatura Provincial, quien remitirá a los interesados los modelos impresos necesarios y una vez informados por la Junta Agrícola Local serán remitidos por el Ayuntamiento de residencia a esta Jefatura quien previa información detallada del caso otorgará o denegará la concesión del préstamo dando cuenta de su resolución al interesado.

Burgos 12 de abril de 1940.—El Jefe Provincial.

## Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente

### MULTAS

El Ilmo. Sr. Director general del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, como resolución de expedientes instruidos por infracción en la percepción del recargo establecido para el subsidio al combatiente, ha impuesto a los industriales que a continuación se expresan las multas siguientes:

EN LA CAPITAL

A D. Marcos Ibeas, «Dueño del Taxis matrícula Zaragoza, número 3726», 50 pesetas.

A D. Félix Sáiz, «Dueño del Taxis matrícula B. U. núm. 2665», 100.

EN VILLASANDINO

A D. Restituto Santamaría, 150.

A D. Severiano Esteban, 100.

A D. Amada Gil, 100.

EN MIRANDA DE EBRO

A D. Eulogio Martínez, 300.

A D. Ceferina Marroquín, 150.

EN RUBENA

A D. Ildio Morel, 100.

EN POZA DE LA SAL

A D. Pascual de la Fuente, 50.

EN FRIAS

A D. José Villanueva Barredo, 150 pesetas.

Contra esta resolución no cabe recurso alguno en atención a que la cantidad de la sanción impuesta no es superior a quinientas pesetas, de conformidad a lo establecido en el párrafo tercero del artículo 80 del Reglamento para aplicación del Texto Refundido del decreto de 25 de abril de 1938 para la implantación del Subsidio al Combatiente (Suplemento del B. O. del Estado del día 12 de mayo de 1939).

Por lo tanto, los interesados deberán hacer efectivos referidas multas en el plazo de quince días a partir de la fecha en que reciban el correspondiente oficio de notificación, en la cuenta corriente del Banco de España denominada «Subsidio al Combatiente» apercibidos que en caso de no efectuarse, se procederá a su ejecución por la vía de apremio administrativo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional. Sindicalista.

Burgos 12 de Abril de 1940.—El Jefe de la Comisión Provincial, José Francisco de Astor.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### EN HONOR DE LOS MARINOS ESPAÑOLES.

Lisboa.—Anoche se celebró en el Centro Español de Lisboa un baile en honor de los marinos españoles que se encuentran en esta capital con motivo de la visita de la Escuadra.

Los marinos españoles han recorrido la capital y han visitado los barrios principales.—Efe.

AMISTAD HISPANO-PORTUGUESA.

Lisboa.—Los diarios continúan publicando una extensa información sobre la estancia de la Escuadra española en Lisboa y aprovechan esta ocasión para publicar numerosos comentarios en los que pone de relieve la amistad entrañable que une a España y Portugal.

—Efe.

## CONTESTACIONES PARA LA GUARDIA CIVIL

Las ajustadas al programa y traídas de Madrid por la **ACADEMIA COMERCIAL Sanz Pastor** 18, 1.º Burgos se hallan a la venta en las librerías y en la referida Academia, que recuerda a los opositores sus clases a cargo de un Comandante del Cuerpo y sus preparaciones en otras materias: CONTABILIDAD, Cálculo, Taquígrafa, Mecanografía, Ortografía, Correspondencia, Idiomas, Peritaje Mercantil, Ministerios del Aire y Educación Nacional, Correos, etc., etc.

**Aumenta de peso**

en pocas semanas, el niño que toma este energético reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina contra

**ANEMIA - RAQUITISMO**

El famoso Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

puede tomarse en todas las épocas del año, pues es inalterable.

**Venta en Farmacias**

AL PRECIO DE PESETAS, 5'00 (Timbres incluidos)

No se vende a granel.

**El sorteo Pro-Ciegos**

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 12, resultó premiado el número 525.

Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

**Anisados y Licores**

AGUARDIENTES - VERMOUTHS VINOS RANCIOS Y GENEROSOS VINAGRES Puros VINOS FINOS DE MESA

**V. DEL BARRIO**

Alfóndiga Municipal y Santander, 99-Burgos.

**Sección Agronómica de Burgos**

CIRCULAR

Pudiendo considerarse cubiertas las necesidades nacionales por lo que a suministro de Patata de Siembra Burgalesa se refiere, esta Sección Agronómica Provincial, con miras a proporcionar patata para el consumo, ha dispuesto que para lo que resta de la actual campaña y para toda aquella patata que no esté oficialmente controlada hasta el día de la fecha, pasará a la categoría de consumo toda la que pueda existir en los términos municipales incluidos en la zona cuarta y tercera del «Boletín Oficial» de la provincia (número 255, de fecha 28 de octubre pasado) a excepción de los de Castrejas, Congosto, Humada y agregados y Villamartin de Villadiego.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Burgos 12 de abril de 1940.—El Ingeniero jefe, Eufemio Olmedo.

**Jefatura de Obras Públicas de Burgos**

REVISION DE AUTOMOVILES

Se pone en conocimiento de los propietarios de vehículos con motor mecánico que hayan hecho la inscripción de los mismos, que pueden pasar por estas Oficinas (Negociado de Automóviles) para recoger el Boletín de orden de presentación de dichos vehículos, para el precintado de la Placa de Revisión.

Para recoger referido Boletín, es necesaria la presentación del carnet del vehículo correspondiente.

**Coñac Terry**

## Subsidios Familiares

Se pone en conocimiento de los obreros Subsidados que el pago del Subsidio Familiar correspondiente al pasado mes de marzo, comenzará el próximo día 22, durante las horas de 9'30 a 13 y de las 18 a 19.

Burgos 13 de abril de 1940.

## Nuevo corresponsal de «El Castellano» en Villadiego

Ha sido designado corresponsal de nuestro católico diario en Villadiego y su partido así como también para toda la comarca del Tozo, el conocido abogado y propietario agrícola don José Alonso Rodríguez vecino de Villadiego.

A dicho señor pueden acudir todos nuestros suscriptores de dichos partido y comarca.

## Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente

El Ilmo. Sr. Director general del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, como resolución de expedientes instruidos por infracción en la percepción del recargo establecido para el subsidio al combatiente, ha impuesto a los industriales que a continuación se expresan las multas siguientes:

- EN LA CAPITAL
- A D. Marcos Ibeas, «Dueño del Taxis matrícula Zaragoza, número 3726», 50 pesetas.
- A D. Félix Sáiz, «Dueño del Taxis matrícula B. U. núm. 2665», 100.
- EN VILLASANDINO
- A D. Restituto Santamaría, 150.
- A D. Severiano Esteban, 100.
- A D. Amada Gil, 100.
- EN MIRANDA DE EBRO
- A D. Eulogio Martínez, 300.
- A D. Ceferina Marroquín, 150.
- EN RUBENA
- A D. Ildio Morel, 100.
- EN POZA DE LA SAL
- A D. Pascual de la Fuente, 50.
- EN FRIAS
- A D. José Villanueva Barredo, 150 pesetas.

**HERNIADO**

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable **SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO**, maravilla mecánica, que, sin trabes, tirantes ni engorro alguno, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. **HERNIUS**, construido expreso y analíticamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida. Para atender a nuestros clientes, estaremos en BURGOS, en el Hotel Norte Londres, el día 16 del corriente. NOTA: En Lovreño el día 16 en el Gran Hotel. Visita de 9 de la mañana a 5 de la tarde. Casa Central: GABINETE ONTOPEDICO «HERNIUS».—Rambla Cataluña 34, 1.º BARCELONA

## Tribunales

Señalamiento para el día 15.

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta Ciudad, sobre estupro, seguida contra Adolfo González Valdizán, en la que es parte como querellante Victor Martín Pineda.